

Rapport du Président

Commission Permanente du vendredi 13 novembre 2015

11ème **Commission N**° CP-2015-10-11-1

Service instructeur

Service de l'Action Internationale et Transfrontalière et du Bilinguisme

Service consulté

SOUTIEN À L'ASSOCIATION ENERGIES DE CITOYENS DE MULHOUSE POUR LE PROJET URBAN ENERGIES

Résumé: Sur avis favorable de la 11ème Commission, il vous est proposé d'accorder un soutien unique de 2 000 € à l'association Energies de Citoyens pour la mise en oeuvre du projet URBAN ENERGIES, consistant à faire concevoir et réaliser des éléments de mobilier urbain connectés et « verts » par des jeunes en difficulté d'insertion, afin de les accompagner vers les métiers du numérique et du développement durable.

L'association « Energies de Citoyens » a été fondée en mars 2013 et a pour objet de rassembler différents partenaires (institutions, entreprises, experts, citoyens...), pour les sensibiliser aux enjeux environnementaux et impulser toute initiative en rapport avec des techniques de production d'énergie plus propres et économes en énergie.

URBAN ENERGIES est développé en étroite collaboration avec l'association « Elan sportif » et le Centre Socio Culturel de la Porte du Miroir à Mulhouse (CSC).

Ce projet consiste à faire concevoir et réaliser des éléments de mobilier urbain connectés et « verts » par des jeunes en difficulté d'insertion, afin de les accompagner vers les métiers du numérique et du développement durable.

Concrètement, il s'agit de créer 6 modules de jeux urbains producteurs d'énergies, à partir de matières récupérées, intitulés :

- L'électricité au bout du mollet ;
- La balançoire qui éclaire ;
- Les miroirs capteurs (jeux interactifs pour chauffer l'eau);
- La cabine à twitter (connectée via des panneaux solaires);
- Le barbecue frigo;
- Le manège à propulsion.

Ces éléments seront installés sous la forme d'une coulée artistique allant de la Maison des Berges à la Fonderie à Mulhouse. Par ailleurs, il est prévu d'organiser des workshops où les citoyens pourront donner leur avis, échanger...

Les objectifs poursuivis sont les suivants :

- Sensibiliser le grand public aux questions énergétiques de manière simple et ludique;
- Inscrire des jeunes en difficulté dans une dynamique d'insertion en leur faisant découvrir deux secteurs porteurs que sont les technologies de l'information et de la communication et les énergies renouvelables et en leur apportant un accompagnement professionnel.

L'association « Energie de citoyens / Elan sportif » travaille en partenariat avec le Centre socio-culturel de la Porte du Miroir pour la sélection des jeunes (en tout 10 jeunes seront accompagnés), des collectifs d'artistes et d'entrepreneurs indépendants (Km0, Motoco, Fablab...) et est en lien avec la ville de Mulhouse.

Le projet a débuté le 1^{er} mai 2015 et se terminera le 31 mai 2016 et se divise en 2 phases (la 1^{ère} du 01/05/2015 au 30/09/2015, la seconde du 01/10/2015 au 31/05/2016).

Ce projet est soutenu par le Fonds Social Européen à hauteur de 19 550 € au titre de la mesure dédiée aux micro-projets associatifs, ainsi que par la Fondation EDF, la Fondation Peugeot, la ville de Mulhouse et l'ACSE.

Budget prévisionnel :

DEPENSES		RECETTES	
Phase 1			
Coordination Energies de citoyens	2 800 €	FSE (acquis)	19 550 €
Coordination Elan sportif	2 800 €	Département du Haut-Rhin	3 000 €
Prestations Motoco et openfab	10 500 €	Bénévolat	6 240 €
Achats de matériaux et matériel	4 500 €	Prestations en nature	3 950 €
Workshops citoyens	2 100 €	Autofinancement	150 €
Mise à disposition de biens et			
prestations	3 950 €		
Personnel bénévole	6 240 €		
Total phase 1	32 890 €		32 890 €
Phase 2			
Coordination Energies de citoyens	4 000 €	Fondation de France	8 000 €
Coordination Elan sportif	4 000 €	Fondation EDF (acquis)	5 000 €
Prestations Motoco, openfab et Km0	13 500 €	Fondation Orange	5 000 €
Achats de matériaux et matériel	4 500 €	Ville de Mulhouse	5 000 €
Workshops citoyens et installation			
modules	5 000 €	Crowdfunding	2 000 €
Mise à disposition de biens et			
prestations	3 950 €	Autres	1 500 €
Personnel bénévole	6 240 €	Département du Haut-Rhin	4 500 €
		Bénévolat	6 240 €
		Prestations en nature	3 950 €
Total phase 2	41 190 €		41 190 €
Partie insertion			
		Agence de prestations et de	
Charges de personnel pour les jeunes	78 000 €	services (prise en charge des contrats d'insertion aidés)	52 000 €

COUT TOTAL DU PROJET	€		€
	157 080		157 080
Total partie insertion	83 000 €		83 000 €
		Autres	21 000 €
		(acquis)	5 000 €
		(ACSE) et ville de Mulhouse	
		Agence de cohésion sociale	
Parcours insertion par le sport	5 000 €	Fondation Peugeot (acquis)	5 000 €

Le Département est sollicité à hauteur de $7\,500$ €. Il vous est proposé de répondre favorablement à la demande en accordant un soutien unique pour la mise en œuvre de la $1^{\rm ère}$ phase expérimentale du projet, à hauteur de $2\,000$ €.

0000

Au vu de ce qui précède, je vous propose d'accorder un soutien unique à l'association ENERGIES DE CITOYENS à hauteur de 2 000 € pour la mise en œuvre de la 1ère phase expérimentale du projet URBAN ENERGIES.

Les crédits seront prélevés au programme F712, imputation 65-048-6562-2677-114.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.

Eric STRAUMANN